

Steiermark extrem: Land der Rekorde

Höher, schneller, weiter: Landesstatistik präsentiert die Gemeinden, in denen Superlativen zu Hause sind.

verena.schleich@woche.at

Wenn am 21. März in 540 steirischen Orten die Gemeinderatswahlen über die Bühne gehen, dann ist häufig auch entscheidend, wie sehr die Kandidaten auf die Besonderheit ihrer Gemeinden Rücksicht nehmen. Etwa, ob speziell auf die Bedürfnisse von jüngeren oder älteren Bewohnern eingegangen wird, ob es viele Ein- oder Auspendler gibt, ob viele Menschen neu zugezogen sind, ob spezielle Betreuungsangebote für Kinder benötigt werden und noch vieles mehr.

Einen brandaktuellen Über-

blick über die steirischen Kommunen, die in diesbezüglichen Kategorien Extremwerte aufweisen, hat der oberste Landesstatistiker **Martin Mayer** zusammengetragen: „Dabei geht hauptsächlich darum, auf unterhaltsame Art und Weise einmal die Gemeinderekorde in unserem Land darzustellen.“



>> Die Statistik zeigt mit den steirischen Extremwerten, dass sie auch unterhaltsam sein kann. <<

Martin Mayer

<p>ALTER</p> <p>Die jüngsten Bewohner:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Tyrnau: 37,5 Jahre 2. Leutschach: 37,2 Jahre 3. Rinegg: 37,82 Jahre <p>Die ältesten Bewohner:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Eisenerz: 51,86 Jahre 2. Hiefflau: 50,83 Jahre 3. Vordernberg: 50,06 Jahre 	<p>EHEN</p> <p>Meiste Ehepaare (Anteil an Familien):</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Glojach: 91,8 % 2. Vornholz: 88,9 % 3. Mönichwald: 88,6 % <p>Die wenigsten Ehepaare:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Soboth: 55 % 2. Trahütten: 59,8 % 3. Kloster: 60,6 % 	<p>KINDER</p> <p>Die meisten Kinder pro Familie:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Osterwitz: 2 Kinder 2. Hohenau/Raab: 1,77 Kinder 3. Nainsch: 1,75 Kinder <p>Die wenigsten Kinder pro Familie:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Vordernberg: 0,66 Kinder 2. Eisenerz: 0,69 Kinder 3. Hiefflau: 0,74 Kinder 	<p>FLÄCHE</p> <p>Die größte Fläche:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Gußwerk 285,30 km² 2. Wildalpen: 202,82 km² 3. Gaal: 197,47 km² <p>Die kleinste Fläche:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Stallhof: 1,07 km² 2. Leutschach: 1,11 km² 3. Weißkirchen: 1,27 km²
<p>GESCHLECHTER</p> <p>Meiste Männer (auf 1.000 Frauen):</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Osterwitz: 1.294 Männer 2. Kleinlobming: 1.220 Männer 3. Wiefriesen: 1.215 Männer <p>Die meisten Frauen:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Bad Radkersburg: 1.198 Frauen 2. Murau: 1.183 Frauen 3. Leutschach: 1.181 Frauen 	<p>SEEHÖHE</p> <p>Die höchsten Gemeinden:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. St. Anna/Lavantegg: 1.291 m 2. St. Wolfgang/Kienberg: 1.277 m 3. Gressenberg: 1.274 m <p>Die niedrigsten Gemeinden:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Bad Radkersburg: 209 m 2. Radkersburg Umgebung: 210 m 3. Halbenrain: 223 m 	<p>DICHTE</p> <p>Bevölkerungsdichte (Ew. je km²):</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Knittelfeld: 2.615 Einwohner 2. Graz: 1.991 Einwohner 3. Weiz: 1.750 Einwohner <p>Niedrigste Bevölkerungsdichte:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Johnsbach: 1,6 Einwohner 2. Wildalpen: 2,8 Einwohner 3. Oppenberg: 2,8 Einwohner 	<p>BEWEGUNG</p> <p>Höchste Bevölkerungszunahme:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Seiersberg: 21,1 % 2. Grambach: 20,8 % 3. Feistritz bei Knittelfeld: 19 % <p>Höchste Bevölkerungsabnahme:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Vordernberg: -20,2 % 2. Hiefflau: -19,2 % 3. Eisenerz: -18,3 % <p><small>Zeitraum: 2001 bis 2009</small></p>